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國際武術聯合會秘書長、
中國武術協會主席張秋

平在接受記者專訪時表示，武
術是中國傳統體育的代表，也
是中國優秀傳統文化的瑰寶。
武術能夠進入青奧會，對於中
國體育而言是一個重要事件，
同時也是中國人文化自信的體
現。

文化因素功不可沒
張秋平說，國際奧委會對於武術成

為青奧會比賽項目的認可有三方面原
因：一是國際奧委會認為武術是一個
以青少年為主的項目，訓練和比賽的
場地簡單，而且男女非常平等，對環
境沒有任何危害，與青奧會的整個理
念非常相符。
二是武術在全世界普及度非常高，

國際武聯在全球有155個會員組織。
第四屆青奧會將於2022年10月在塞內
加爾首都達喀爾舉行，這是奧林匹克
系列運動會首次在非洲舉辦。武術在
非洲相當普及，155個會員組織中有
39個來自非洲，非洲在2018年青少年

運動會中就已將武術作為正式項目。
三是因為2022年北京將舉辦冬奧

會，如果中國的體育項目進入2022年
達喀爾青奧會，他們認為這是一個非
常有利的連接，具有促進作用，能夠
促進北京冬奧會更好的籌辦。

需對規則進行改革
除了這三方面原因，張秋平認為還

有一個非常重要的原因是文化的原
因。「武術是中華文化和傳統體育的
一個代表，也是中國優秀傳統文化的
瑰寶，同時是中國數千年文明的精
髓。武術能夠進入青奧會，有利於不
同國家、不同民族、不同信仰的青少

年 相 互 交
流，這是一個民
心相通的活動，可
以拓展東西方文化交
流，也可以擴大中華傳統文
明走出去的渠道。」
張秋平說，以前是在推廣

武術，現在武術進入青奧會
後，對國際武術聯合會將提
出更高技術要求。

「武術分為套路和散打。這次進入
青奧會的是套路項目，套路項目更多
是一種展示和演示水平，沒有一個
對抗的比賽。在套路項目中如何體
現國際奧委會更快、更高、更
強的要求，確實有很多
工作要做，」張秋平
說，「下一步我們應該
根據奧運標準，對武術
的競技規則、展演水平進
一步改革。」
張秋平表示，「今年或明年推

出針對青少年的武術國際段位，在武
術元素不變的基礎上，設計更多年輕
人喜歡的套路。」 ■新華社

當地時間當地時間88日日，，在瑞士洛桑舉行的國際在瑞士洛桑舉行的國際

奧委會執委會會議上奧委會執委會會議上，，武術被列為第四屆青武術被列為第四屆青

年奧林匹克運動會正式比賽項目年奧林匹克運動會正式比賽項目，，這是武術首這是武術首

次成為奧林匹克系列運動會正式比賽項目次成為奧林匹克系列運動會正式比賽項目。。

國際奧委會執委會會議當地時間8日在瑞
士洛桑舉行，會上武術被列入第四屆青年奧
林匹克運動會正式比賽項目，這是武術首次
成為奧林匹克系列運動會正式比賽項目。
據了解，第四屆青奧會將於2022年10月
在塞內加爾首都達喀爾舉行。根據賽事安
排，屆時來自世界有關國家和地區的48名
運動員，將參加武術項目——男女長拳全能
和男女太極拳全能4個小項的比賽，其中長
拳全能包括長拳和棍術項目，太極拳全能包
括太極拳和太極扇項目。
實際上，「武術入奧」並不是一個新的話
題。國際武術聯合會曾分別於2001、2008
和2011年3次向國際奧委會提交入奧申請，
並於第三次入圍2020年東京奧運會8個備選
項目，但最終均無緣入選。
能夠成為青奧會正式比賽項目，讓很多人
看到了武術正式進入奧運會的可能性。有網
友調侃道：「那些武術大師們是不是該上去
比比真把式？」 ■中新網

網友籲大師們上青奧
比真功夫

香港文匯報訊（記者 黎永淦）本季
兩戰理文只得1和1負的傑志，今晚迎來
一雪前恥的好機會。這支前菁英盃盟
主，於A組分組賽再跟上屆冠軍理文碰
頭，有望藉對手受傷病及停賽影響，報
卻高級組銀牌大敗1：5之仇。
今晚兩支比賽球隊近況都十分不俗，

連同上周分組賽小勝標準流浪1：0，傑
志已連勝3場；理文在整個12月更4戰
全勝，風頭一時無兩。該隊今季雖肩負
衛冕使命，然而由於目前於小組僅名列

第4，加上來周有一場對東方龍獅的港
超聯重頭戲，權衡輕重下，今晚有可能
會保留實力。無論如何，年輕中堅余煒
廉因累積5黃，只能作壁上觀；至於上
月受傷的列斯奧及尼迪利，相信也不會
冒險上陣。
傑志是今季聯賽失球最少一隊，但在
高級組銀牌賽卻意外地以1：5被理文淘
汰，寫下近年最懸殊大敗紀錄。季初菁
英盃分組賽與理文交手，也只能踢成
2：2，假若對方今晚收起主力，傑志便
有望報回一箭之仇。
由於菁英盃只有小組榜首才能打入決

賽，4戰得7分排第3的傑志需要盡力搶
分。上仗復出的20歲中場史雲斯頓接受
球會官方訪問時說：「理文是一支強
隊，今季取得多場勝仗。我看過他們對
我們的菁英盃分組賽首循環賽事，理文
的球員質素很高，尤其是進攻球員，但
我相信，只要我們集中以及具鬥心，定
必能擊敗他們，以能進佔分組賽榜首位
置。」

菁英盃A組今日賽程

理文 VS 傑志

地點：旺角大球場

開賽時間：晚上8時

票價：$80、$30（特惠票）

傑志今戰殘陣理文 爭勝雪前恥

香 港 文 匯 報 訊
（記者 郭正謙）香
港羽毛球好手伍家朗
在新一年有好開始，
於馬來西亞大師賽擊
敗周天成晉身8強，
世界排名第9的他對
自己表現滿意，希望
在接下來的幾個月繼
續努力確保奧運資
格。
伍家朗昨日於馬
來西亞大師賽16強
面對世界排名第2的中國台北好手周天
成，被看低一線下反而有出色發揮，首
局苦戰至「刁時」下以23：21取勝，
而第二局更是全程領先下21：17擊敗
對手，以局數2：0清脆晉身8強。伍家
朗表示自己勝利的關鍵在於放得開：
「今場我在關鍵分處理上表現更好，贏
得第一局後更有信心和放得開，對自己

表現很滿意。」目前世界排名第9的伍
家朗有望連續兩屆出戰奧運，不過為確
保席位仍需努力爭取更好排名。
而國家隊方面，大滿貫球手林丹雖

然首圈出局；不過其他主力球手卻有不
俗表現，男單方面諶龍、石宇奇及陸光
祖均順利晉級，至於女單「一姐」陳雨
霏及何冰嬌亦擊敗對手出線。

伍家朗晉馬來西亞大師賽八強

香港文匯報訊（記者 陳曉
莉）第61屆「香港高爾夫球
公開賽」昨日在粉嶺香港哥爾
夫球會隆重舉行，來自澳洲的
前賽事冠軍奧爾斯比 (Wade
Ornsby) 及大槻智春暫以低標
準桿5桿的65桿成績領先首圈
賽事；今屆賽事香港更派出最
多球員出戰，其中最年輕球員
楊曉威表現出眾，以低標準桿
1桿的69桿完成賽事，暫並列
第20位。
為期4日的「香港高爾夫球

公開賽」吸引來自23個國家
及地區共120名的球員參賽，
角逐高達一百萬美元的總獎
金。香港最年輕球手、年僅
17歲的楊曉威共打出3隻小
鳥，暫以低標準桿1桿的69桿
完成賽事，暫並列第20位，
是眾多香港球員中表現最出色
的一位。楊曉威表示：「我很
滿意今日的成績，雖然今日開
始前球場較為大風，但我總算
適應下來。希望我能繼續保持
今日的水準，相信有機會打入
星期六的晉級線。現時我最希
望能吃一口雪糕，當作是鼓勵
自己吧 ! 」
比賽今繼續免費入場，21

歲以下人士則在賽事舉行的4
天期間全部免費入場。

香港文匯報訊
（記者 陳曉莉）
由香港動感亞洲活
動主辦的香港50系
列賽第三回合—─
香港西部50，將於
明晨6時30分在荃
灣城門水塘引水道
舉行。是次系列賽
包括四場54公里組
別的賽事，並設累
積計分制，經過兩
場比賽後，男子組
排名現時競爭最激
烈，有三位選手同得100分並列榜
首，其中包括英國跑手 Andrew
Raine。
Andrew在港島50及大嶼山50兩場

賽事中，分別獲得第 18 名及第 10
名。他對於自己排在積分榜首名感到
十分意外，並稱：「之前聽聞賽道的

設計出色，因此才來參賽，沒有太看
重時間及名次。」
另外，並列榜首的跑手包括來自韓

國的金志燮和英國跑手Tim March-
ant，兩人分別獲得大嶼山50男子組
冠軍及港島50男子組冠軍。比賽設54
公里、25公里、10公里及6公里。

香港50系列賽明演第三回合
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■■唐建文是傑志右後防不二之選唐建文是傑志右後防不二之選。。
香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦 攝攝

■■Andrew RaineAndrew Raine暫暫
以以100100分與其他兩分與其他兩
名選手並列榜首名選手並列榜首。。

■■伍家朗力挫周天伍家朗力挫周天
成成，，在在20202020年有個年有個
好開始好開始。。 資料圖片資料圖片

■■1717 歲的楊歲的楊
曉威共打出曉威共打出33
隻小鳥隻小鳥。。

■■武術長拳將成為青奧會其中武術長拳將成為青奧會其中
一個正式比賽項目一個正式比賽項目。。資料圖片資料圖片

■■太極拳將是青奧會太極拳將是青奧會
比賽項目比賽項目。。 資料圖片資料圖片

■■中國武術協會主席中國武術協會主席
張秋平張秋平。。 資料圖片資料圖片

■■傑志射手洛迪古斯已不復傑志射手洛迪古斯已不復
當年勇當年勇。。

香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦 攝攝


